
Встреча министров иностранных дел стран «Большой семерки» в г. Каруидзава, 
преф. Нагано 

Пресс-конференция страны-председателя: Вступительное слово 
(18 апреля (вт), 11:45, синхронный перевод) 

 
Вступительное слово 
 
[Вступительное слово] 

В течение трех дней, начиная с 16 апреля, здесь, в городе Каруидзава в префектуре Нагано, 
проходила встреча министров иностранных дел стран «Большой семерки». Я очень рад, что в 
этот исторический поворотный момент, который переживает международное сообщество, мне 
вместе с министрами иностранных дел других стран «Большой семерки» удалось провести 
откровенное и углубленное обсуждение в одаренной богатой природой Каруидзаве и по итогам 
встречи только что было выпущено совместное коммюнике министров иностранных дел стран 
«Большой семерки». 

Позвольте выразить благодарность принявшим участие министрам иностранных дел стран 
«Большой семерки», а также всем компетентным лицам. В качестве председателя я кратко 
расскажу об итогах нынешней встречи министров иностранных дел. 
 
[Общий обзор] 

Нынешняя встреча стала второй очной встречей министров иностранных дел стран 
«Большой семерки» в этом году. На всех сессиях было подтверждено взаимодействие между 
министрами иностранных дел стран «Большой семерки» в преддверии майского саммита 
«Большой семерки» в Хиросиме. Также, с учетом того что саммит в этом году пройдет в 
Хиросиме, мы подробно обсудили вопросы ядерного разоружения и нераспространения. 

Более того, страны «Большой семерки» впервые в письменном виде подтвердили, что они 
привержены отстаиваемому Японией «свободному и открытому международному порядку, 
основанному на верховенстве закона» и решительно противостоят попыткам одностороннего 
изменения статуса-кво «где бы то ни было в мире». 
 
[Индо-Тихоокеанский регион] 

Будучи единственным членом «Большой семерки» в Азии, Япония считает важным вести 
между странами «Большой семерки» тщательный обмен мнениями по вопросам Индо-
Тихоокеанского региона, и в рамках нынешней встречи министров иностранных дел 
обсуждению этих вопросов было уделено достаточное время на рабочем ужине в первый день, 
а также на первой сессии во второй день. Во время этих обсуждений я объяснил позицию 
Японии относительно стратегии «Свободного и открытого Индо-Тихоокеанского региона 
(FOIP)» и Нового плана реализации этой концепции и убедился в поддержке со стороны стран-



членов «Большой семерки». Кроме того, члены «Большой семерки» вновь подтвердили 
усиление своей вовлеченности в Индо-Тихоокеанский регион, непоколебимую поддержку 
центральной роли и единству АСЕАН и приверженность продвижению сотрудничества в 
соответствии с «Перспективами АСЕАН по Индо-Тихоокеанскому региону», а также 
партнерство с островными странами Тихоокеанского региона. Кроме того, все министры 
иностранных дел стран «Большой семерки» сошлись во мнениях относительно необходимости 
проведения регулярных обсуждений и дальнейшего укрепления взаимодействия по вопросам, 
касающимся Индо-Тихоокеанского региона. 
 
[Китай] 

Что касается Китая, то министры иностранных дел стран «Большой семерки» подтвердили 
важность осуществления откровенного диалога и непосредственного доведения до Китая 
наших обеспокоенностей, а также необходимость сотрудничества с Китаем как по глобальным 
проблемам, так и в сферах, представляющих взаимный интерес. Далее, министры иностранных 
дел стран «Большой семерки» призвали Китай действовать в качестве ответственного члена 
международного сообщества, а также подтвердили готовность выстраивать конструктивные и 
стабильные отношения с Китаем через диалог. Кроме того, министры иностранных дел стран 
«Большой семерки» вновь выразили глубокую обеспокоенность ситуацией в Восточно-
Китайском и Южно-Китайском морях и согласились твердо противостоять любым попыткам 
изменить статус-кво методами силы или давления. Более того, мы еще раз подтвердили 
важность мира и стабильности в Тайваньском проливе в качестве неотъемлемого элемента 
безопасности и процветания международного сообщества. 
 
[Россия и Украина] 

Относительно ситуации в Украине министры иностранных дел стран «Большой семерки» 
подтвердили, что мы по-прежнему продолжим вместе осуществлять строгие санкции против 
России и оказывать мощную поддержку Украине. Кроме того, было подчеркнуто, что Россия 
должна немедленно и безусловно вывести все войска и технику из Украины, а также 
подтверждено, что мы не приемлем безответственную ядерную риторику России и угрозы 
развертывания ею ядерного оружия в Беларуси. Более того, мы согласились укреплять 
взаимодействие в целях противодействия уклонению от санкций и поставкам оружия в Россию 
со стороны третьих стран. 
 
[Разоружение и нераспространение] 

Что касается разоружения и нераспространения, мы только что провели сессию, 
посвященную подробному обсуждению этих вопросов. Несмотря на то, что, к сожалению, 
ситуация в сфере ядерного разоружения становится все более сложной, министры иностранных 
дел «Большой семерки» вновь подтвердили последовательную приверженность «миру без 



ядерного оружия». Мы разделяем единое понимание важности поддерживать и укреплять 
режим нераспространения и продвигать в его рамках ядерное разоружение. В прошлом году 
премьер-министр Японии Кисида представил «Хиросимский план действий», призванный 
стать первым шагом к созданию реалистичной дорожной карты на пути от реалий «чрезвычайно 
острой обстановки в сфере безопасности» к идеалу «мира без ядерного оружия». Члены 
«Большой семерки» оценили этот план как заслуживающий приветствия вклад в дело 
достижения «мира без ядерного оружия». Кроме того, что касается конкретных усилий по 
ядерному разоружению, министры иностранных дел стран «Большой семерки» подчеркнули 
значимость Договора о всеобъемлющем запрещении ядерных испытаний (ДВЗЯИ) и Договора 
о прекращении производства расщепляющихся материалов (ДППРМ), а также выразили общую 
обеспокоенность в отношении наращивания Китаем своего ядерного потенциала и подтвердили 
важность транспарентности в этой сфере. Кроме того, министры настойчиво призвали Китай 
незамедлительно вступить в диалог с США по вопросам снижения стратегических рисков и 
вместе с тем обратились с призывом к государствам, обладающим ядерным оружием, которые 
еще не провозгласили и не соблюдают мораторий на производство расщепляющихся 
материалов (РМ), присоединиться к этой инициативе. 
 
[Экономическая безопасность] 

В документ министров иностранных дел стран «Большой семерки» впервые отдельным 
пунктом были включены вопросы экономической безопасности. Среди прочего была выражена 
обеспокоенность относительно роста угроз в сфере экономической безопасности. Мы пришли 
к общему пониманию относительно продвижения конкретных усилий, в частности 
направленных на то, чтобы: выстраивать надежные и прочные цепочки поставок, в тесном 
взаимодействии между дипломатическими ведомствами противодействовать экономическому 
принуждению, принимать меры против осуществляемых под государственным руководством 
попыток незаконно или насильно получить доступ к нашим важнейшим технологиям и 
интеллектуальной собственности. 
 
[Глобальный Юг и другие вопросы] 

Кроме того, мы вновь подтвердили важность усиления вовлеченности в так называемый 
«Глобальный Юг» и достигли единства мнений относительно укрепления взаимодействия 
между странами «Большой семерки» в этой сфере. Мы также достигли единства относительно 
намерения укреплять сотрудничество со странами Ближнего и Среднего Востока, Центральной 
Азии, Африки, Центральной и Южной Америки. 

Что касается ситуации в Судане, министры иностранных дел стран «Большой семерки» 
решительно осудили продолжающиеся боевые действия и призвали к незамедлительному 
прекращению насилия. Мы также подтвердили намерение тесно взаимодействовать между 
нашими странами, в том числе для защиты граждан наших стран. 



 
[Заключительное слово] 

Я как председатель чрезвычайно удовлетворен тем, что удалось провести столь 
плодотворное обсуждение между министрами иностранных дел стран «Большой семерки». 
Взаимодействие между министрами иностранных дел стран «Большой семерки» является как 
никогда тесным. Мы намерены и впредь продолжать совместную работу для решения насущных 
вопросов в международном сообществе в преддверии саммита в Хиросиме. 

В завершение моего вступительного слова позвольте от всего сердца поблагодарить всех 
представителей префектуры Нагано и города Каруидзава за теплый прием в духе 
традиционного японского гостеприимства, оказанный министрам иностранных дел стран 
«Большой семерки». 


